

Resumen

La migración poblana hacia Nueva York es un fenómeno que inició en la primera mitad del siglo XX. Tras más de seis décadas, Puebla presenta en una de sus regiones, una de la intensidades migratorias más alta de México, y en su mayoría ésta tiene como destino la ciudad de Nueva York y su zona metropolitana.

El aspecto que nos ocupa a lo largo de este trabajo, es el de la participación política de los migrantes poblanos en Nueva York en el contexto de ambos sistemas políticos. Específicamente, analizamos el funcionamiento de Casa Puebla en Nueva York y de los clubes de oriundos que la componen.

A través de entrevistas con los principales líderes poblanos documentamos que ellos se comportan con ciertos valores y hábitos de la democracia madisoniana. Sus actitudes políticas en México y a sus comunidades de origen reflejan sus experiencias políticas en Estados Unidos.

De esta manera, señalamos que el transnacionalismo de la política poblana radica no sólo en esta combinación de prácticas sino también en que los migrantes quieran seguir participando y en los recursos con los que cuentan, incluyendo la ciudadanía estadounidense.

Y concluimos que la membresía es el valor más importante en la participación política de los migrantes y reconfigura el sentido de la ciudadanía tradicional de que los derechos políticos pertenecen sólo a aquellos que residen en un territorio determinado.